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本报讯 (记者 盛娇佳) 7月，
骄阳似火。这个盛夏，全区最热
的赛事便是第三届阳湖学习达人
挑战赛。7 月 20 日晚 7 点，区
财政局·经发集团专场将在淹城
广场举行，8支参赛战队正摩拳
擦掌，为比赛做最后的准备。

在区财政局会议室，9 名队
员近期常在这里整理习题，温故
知新。今年，区财政局根据“学
习强国”学习积分排名，挑选出
9名名列前茅的佼佼者，组建了
财政先锋队、国资改革队和财政
青年队 3 支战队。其中，戴晓
东、顾益熙参加过上届学习达人
挑战赛，已有丰富的“作战”经
验。徐泽锋是区财政局第一党支
部书记，作为财政先锋队队长，
他利用业余时间、工作间隙刷
题，已经整理出了一本题集，

“将‘学习强国’中的错题进行
归纳，通过各组交流，巩固知
识。相信通过我们的努力，一定
能取得理想的成绩。”徐泽锋说。

去年，经发集团的星火战
队凭借优异表现，夺得了第二
届阳湖学习达人挑战赛的总冠
军。今年，经发集团集结总部
和子公司的优秀青年，组建了
汇星战队、超能战队、晋航战
队、博电战队、建源战队 5 支战
队。在常州新科博华电子有限
公司，博电战队的队员们模拟
达人挑战赛的车轮赛环节，通
过限时的轮流作答训练，进一步
提升心理素质，掌握应战技巧。
同时，各支战队的亲友团也已
组建完成，他们定制战队荧光
灯、准备加油助威词，鼓励参
赛队伍战出风采、战出佳绩。

阳湖学习达人挑战赛
区财政局·经发集团专场明晚举行

初心印田野 使命记心间
———记区政协委员、江苏（武进）水稻研究所高级农艺师徐洁芬

□ 记者 徐梦超

走进农村、靠近农民，急
他们所急、想他们所想，是一
名育种人，也是一名区政协委
员该有的情怀。

10余年来，徐洁芬作为驻
村专家和基地主任，对接前黄、
礼嘉、雪堰等不同乡镇特色村，
进村入户，从水稻品种选择到
配套栽培技术应用，为农户答
疑解惑，力所能及地为他们提
供技术支持，累计指导农户
180余户，切实提高种田科技
含量和种粮收益。

她还是水稻所的义务科普
教育宣讲员，为“红领巾”们
提供一堂堂精彩的科普课，让
孩子们从小了解农业农村、热
爱家乡，为家乡农业代言。作
为区政协委员，她提交了 《关
于进一步加强地方公共优质米
品牌产业化开发的建议》，推动
农业产业化，促进农民增收。
每到秋收时节，听着农民朋友
爽朗的笑声和真诚的感谢，她
就觉得，一次次的走村串巷、
踏田指导都是值得的。

参加工作之初，徐洁芬
也遭遇了重重打击，在学校
时，基因精细定位、克隆等
操作颇觉高大上，但现实工
作远非如此。到水稻所第一
天，她就整个人摔在了水沟
里，浑身湿透，狼狈不堪；她
的掌心和手指磨出了一个个水
疱，最终变成一个个老茧；长
期暴晒，她的皮肤也已不复当

初的细嫩……
面对工作中的苦累和周围

人不看好的眼光，徐洁芬始终
坚守着多育良种、造福百姓的
初心。她每年参与 2万多份育
种材料的整理、筛选，每份材
料都要进行播种、育秧、移
栽、田间观测记载、配组杂
交、选种收获等全程跟踪，工
作量之大不言而喻。怀孕 5个

多月时，徐洁芬仍在田间插
秧，家人、同事都劝她休息，
但她说；“组里就 3 个人，
60 亩育种田、数万份材料的
排布、转运、栽插都需要有人
安排和把关，容不得差错。”
整个孕期，她从不要求特殊待
遇，不畏艰辛、醉心田间的工
作态度赢得了领导、同事和周
边农民的交口称赞。

江苏 （武进） 水稻研究
所在业界拥有“扬州麦子
武进稻”的美誉，这是老
一辈育种家们坚守在纷繁
复杂的选种育种第一线挣
得的闪亮名片。加入这个
团队，徐洁芬倍感光荣，
作为一名作物遗传育种专
业的技术人员，她也深感
分子育种与常规育种融合

的必要性和紧迫性。
一方面，她注重与高校

和科研院所紧密交流合作，
通过参与国家 973 计划、中
科院重大专项、省市重点支
撑和农技推广等项目加速研
发；另一方面，她在领导支
持下开始筹建水稻所分子实
验室，分子技术逐渐成为常
规育种工作的有效辅助手段。

实验时间不够，她就利用午
休、下班后的时间来做实验，
有效实现了多个稻瘟病抗性
基因的聚合，提高了育种材
料的条纹叶枯病、稻瘟病抗
性，缩短了育种年限。她注
重总结，在专业期刊上发表
论文 10 余篇，获江苏省农
委优秀论文奖、常州市论文
大赛二等奖。

躬耕田野，她锐意进取，
争创一流；心系农民，她贴近
民生，倾心推广。

10余年来，江苏（武进）
水稻研究所高级农艺师徐洁

芬通过团队协作，逐步实现
武字头系列品种从高产向高
产优质提档升级。她参与育
成水稻新品种 10余个，累计
推广应用 3000余万亩，其中

武运粳 23号被江苏省农委推
介为主推水稻品种，年均推
广面积在 250 万亩以上，为
常州水稻单产十三连增提供
了有力的品种保障。

育种田间不畏苦 挫折面前守初心

推广路上不满足 金秋送爽迎丰收

暮色如纱，月光倾泻；
晚风耳语，“中以”有约。7
月 15 日晚，“你好，以色
列”———以色列夏季电影节
在中以国际创新村拉开帷幕。

千年丝路情，文化交流
增友谊。“今年是中以建交
30周年，也是中以常州创新
园成立 7 周年，我们持续打
造具有影响力的中以文化交
流品牌，园区‘你好，以色
列’文化沙龙创新推出电影
节活动。”中以常州创新园综
合联络部部长高吉介绍，露
天影院播放的以色列电影
《脚注》，由以色列驻上海总
领事馆精选推送，曾获奥斯
卡最佳外语片奖、戛纳电影
节最佳剧本奖等多个国际奖
项。
银幕上，演绎着一对父

子对学术的狂热与执着，以
幽默的方式诉说着被誉为
“创新国度”的以色列对知识
的极致追求和对科研的无比
狂热。“电影中父子争论学
术问题看似诙谐，实则折射
出以色列人精益求精的学术
精神。走进园区，仿佛来到
以色列，让我感受到浓浓的

创新氛围和国际风情。”来自
华中科技大学的实习生张雨
昕观影后感慨。

玫瑰色的落日下，坐在
河岸草坪，一起看一部以色
列经典电影；天幕渐沉，日
落时分，点点灯光照亮了河
畔的卡梅尔集市。一辆辆汽
车的后备厢纷纷敞开，冰激
凌、咖啡、冰沙等一应俱全，
还有些“小摊头”摆满了鲜花、
玩具、手作等小商品，大家在
此乘凉、逛吃，不亦乐乎。“新
鲜，有趣，好玩！”参加电影节
的观众纷纷为夜市点赞。
“本次电影节由中以常州

创新园主办，受到以色列驻
上海总领事馆支持，旨在进
一步推进园区国际文化交流，
扩大创新朋友圈。”高吉向记
者介绍，园区打造“夜经济 +
文化交流”模式，推出系列
以色列电影展播和后备厢夜
市活动，邀请在常国际友人、
园区企业工作人员和在校大
学生走进露天电影集市，擦
亮园区“你好，以色列”系
列文化沙龙品牌。
“今晚我跟外国‘大朋

友’聊得很开心，虽然还是

有点儿害羞，但感觉英语有
进步哦。”小观众 Ivan 自豪
地说。“暑假的晚上，邀请
亲友一起消暑休闲，享受夜
市上的亲子时光，还给孩子
练口语的机会，一举两得，
寓教于乐真不错。”Ivan的妈
妈卢滨也沉浸于这个浪漫的
夜市，点上一杯咖啡，看着
孩子们在廊下尽情奔跑、嬉
戏，跟家人朋友畅所欲言，
整个身心都彻底放松下来。
“感觉很棒！劳逸结合能

让工作更高效。”在固立高端
装备创新中心工作的外籍工
程师 Sebastian Gube 竖起
大拇指。“这样丰富多彩的
文化交流活动在欧洲也很受
当地青年欢迎，全新的夏夜
体验真是太棒了！”来自英国
的 Patric Clarke 用“惊喜”
来形容当晚的感受。
“这个夏天，集市将持续

开放。”高吉透露，接下来，
园区还将推出乐影星空音乐
节、夏日特惠季等活动。从
日暮时分到月华似水，下期
以色列夏季电影节将来到中
以国际创新村滨水广场，点
亮小城夜色。

晚风耳语，“中以”有约

□ 记者 朱梦琪 张朕


